

El sueldo del médico de hospital cae 11.400 euros

Un estudio del Simeg revela que si se suman las pérdidas por la reducción de guardias el recorte puede llegar a una pérdida de más de 20.000 euros al año

Martes, 12 de noviembre de 2013, a las 16:13

Redacción Médica. Madrid

El Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada (Simeg) ha presentado los resultados de un nuevo estudio sobre diferencias retributivas en 2012 y recortes a los médicos de hospital en España entre 2009 y 2012. Según destacan sus conclusiones, las pérdidas retributivas directas llegan a superar los 11.400 euros al año (14%) para este colectivo. Sumadas la pérdidas por la reducción de guardias y las deducciones en las mismas para completar el incremento de jornada el recorte puede llegar, en muchos casos, a una pérdida de más de 20.000 euros al año.



Vicente Matas, coordinador del Centro de Estudios del Simeg.

En el estudio se comparan varios tipos de médico que abarcan desde el comienzo de la vida profesional (30 años de edad, tipo 1 y 2, este último en exclusiva), pasando por la etapa media (40 años de edad, tipo 3) y la última etapa (55 años de edad, tipo 4). Se tiene en cuenta la dedicación al servicio de salud y en cuatro de ellos la realización de una media de 50 horas de guardia al mes. De este modo, el Simeg ha detectado “diferencias escandalosas” entre los servicios de salud que pueden superar los 2.000 euros al mes (24.000 euros/año).

Las retribuciones mensuales brutas mínimas van desde los 2.386 euros/mes en el médico tipo 1 de Navarra, hasta los 4.355 euros/mes brutos en el médico tipo 4 de Comunidad Valenciana. Una vez descontado el IRPF y la Seguridad Social (SS), las retribuciones mensuales netas mínimas van desde los 1.801 euros/mes del médico tipo 1 de Andalucía hasta los 3.030 euros/mes del médico tipo 4 de Comunidad Valenciana. Por su parte, las retribuciones brutas mensuales máximas van desde los 3.850 euros/mes brutos en el tipo 1 de Murcia, hasta los 6.037 euros/mes en el tipo 4 de Ingesa (Ceuta y Melilla).

Respecto a las guardias, el informe destaca que en el año 2012 las diferencias son de 11,14 euros/hora (el 72,01%) entre los médicos andaluces (en último lugar, con 15,47 euros/hora) y los médicos de Murcia (al frente, con 26,61 euros/hora). Atendiendo a la media a nivel nacional (21,84 euros/hora), los médicos andaluces cobran 6,37 euros menos a la hora (el 41,21%).

Las diferencias en festivo en el año 2012 son de 12,27 euros/hora (el 70,92%) entre los andaluces (que están los últimos con 17,30 euros/hora) y los murcianos (a la cabeza con 29,57 euros/hora), con la excepción de Canarias, donde en las islas de Tenerife y Gran Canaria el importe es de 32,68 euros/hora. La media a nivel nacional es de 24,11 euros/hora.

Pérdidas de más de 10.000 euros

Entre el año 2009 y el 2012, los médicos de hospital que no hacen guardias han sufrido toda una serie de recortes que se traducen directamente en la pérdida de entre 1.983

euros/año (el 4,2% de su sueldo) y 10.842 euros/año (el 16,1%), muy por encima de la pérdida del resto de empleados públicos, destaca el Simeg. La pérdida directa media supera en todos los tipos de médico el 10 por ciento, yendo desde los 4.404 euros/año para el médico tipo 1 hasta los casi 7.000 euros año para el médico tipo 4.

El estudio también hace mención especial a la productividad variable, un complemento que ha desaparecido en muchos servicios de salud. En otros no existía ya en el año 2009 y en Andalucía, aparte de sufrir un recorte del 5 por ciento en 2010 y otro adicional del 10 por ciento en 2012, con lo que el recorte ha sido de aproximadamente el 40 por ciento (3.000 euros al año). En Cataluña solo pagan el 50 por ciento del importe obtenido según los objetivos, denuncian desde el Simeg.

“Las retribuciones en general son bajas, las diferencias entre los diferentes servicios de salud son muy importantes y los recortes han sido excesivos, necesitamos una rectificación urgente”, concluye el informe.